

Piden redireccionar plan de negocios de Pemex

KARLA OMAÑA

Petróleos Mexicanos (Pemex) está a tiempo para recuperar su calificación crediticia y convencer a los mercados sobre su viabilidad financiera, según el Comité Latinoamericano de Asuntos Financieros (CLAAF).

Liliana Rojas-Suárez, presidenta del CLAAF, dijo que el hecho de que Moody's y Standard & Poor's hayan mantenido la calificación soberana como grado de inversión significa que por el momento la percepción de riesgo de Pemex no está ligada a la del Gobierno.

“Las calificadoras han puesto a México en un outlook negativo, lo que quiere decir que puede haber un downgrade (baja en la calificación) en cualquier momento.

“El mercado aún está separando a Pemex del Gobierno. Estamos todavía a tiempo,

Recomiendan cambios

Para evitar una rebaja en la calificación soberana o un deterioro adicional de Pemex, la CLAAF recomendó:

- Una reestructuración integral corporativa de Pemex.
- Nuevas fuentes de financiación privada para inversiones en exploración y extracción (aguas profundas).
- Racionalización del gasto actual de la petrolera.
- Emitir estudios de factibilidad sustanciales y muy bien desarrollados.

Fuente: CLAAF



todavía no ha habido ningún downgrade, México sigue siendo grado de inversión”, dijo Rojas.

Expuso que la petrolera está en una posición vulnerable pues está expuesta a que cualquier factor externo ponga en riesgo su calificación.

El CLAAF propuso un esquema de reestructuración corporativa integral para la

petrolera y diversificar el negocio de Pemex incluyendo contratos con el sector privado y la exploración en aguas profundas.

En tanto, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas dijo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público necesita emitir un plan adicional por los casi 200 mil millones de pesos que com-

prometió en el Plan de Negocios de Pemex.

Hacienda debe de explicar cómo planea incrementar la recaudación para solventar el apoyo adicional a Pemex, expuso Gabriel Casillas, presidente del Comité de Estudios Económicos del Instituto.

CON INFORMACIÓN
DE JORGE CANO